

DÍA A DÍA

"Listeza" popular

Hace algún tiempo un futbolista acuñó el término "chispaza" para designar la intuición positiva y la rápida ocurrencia en la vida diaria. Ahora alguien propone hablar de "listeza". Se trataría de la clásica "viveza criolla", con connotaciones ampliadas.

Es aprovechar las ocasiones propicias para pasarse de listo. Puede tratarse de pequeñas raterías, como dejar de pagar el transporte o birlar chucherías. Se sienten listas aquellas personas que defraudan y quedan impunes.

Pero la "listeza" tiene más connotaciones. Los Listos del Pueblo, por ejemplo, pueden falsificar instrumentos públicos con tranquilidad de conciencia. Finalmente, los motivos que los animan son nobles y hasta ejemplares: preservar la dignidad del pueblo maltratado, mejorar su representación (y de paso, su representatividad, porque son ejemplos para

una población ávida de reivindicaciones).

Encomiable esta listeza también por otros motivos. Demuestra inventiva, visión de futuro, augura un gran triunfo para las fuerzas progresistas. Estas son listas por definición.

Es la verdadera gente avisada de la nación, o de las naciones, que sustituirán decrepitas estructuras de poder anquilosadas en un patriarcalismo binario que solo los tios y tías con listeza sabrán desterrar de las conciencias.

La listeza es la gran virtud de los alistados.

Qué reconfortante, concluye el discreto Critilo, saber que tenemos listeza popular. Nos da garantías inmensas para un venturoso futuro. Quienes la tengan son personas adelantadas en el oficio de convivir. Ojalá sepamos valorar e imitar esos ejemplos que a diario nos inspiran.

ANDRENTIO

